

DIARIO

DE PALMA



del sábado 13 de

junio de 1812.

San Antonio de Padua.

Quarenta Horas en la Consolacion, dedicadas á San Antonio de Padua: exposicion por la mañana, reserva por la noche.

Hoy es obligacion de oir misa antes ó despues de las labores.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
6 de la mañana.	17½ grad.	28 p. 3 l.	E. sereno.
12 del dia.	18½ grad.	28 p. 3 l.	S. idem.
6 de la tarde.	17 grad.	28 p. 3 l.	S. idem.

ESPAÑA.

Valencia de Alcántara 17 de abril.

El brigadier D. Francisco Dionisio Vives, gobernador de la plaza de Ciudad-Rodrigo, con fecha de 12 del corriente, dice desde dicha plaza lo que sigue, al comandante general interino del quinto ejército.

A las 9 de la mañana del 10, recibí el oficio de V. E. en que me comunica la interesante noticia de la reconquista de la plaza de Badajoz, la que inmediatamente anuncié al público con repique general de campanas, salvas de artillería de la plaza y de los cuerpos de la guarnicion que formaron en los puestos de alarma. Es imposible manifestar á V. E. de un modo correspondiente los transportes de júbilo con que manifestaron su fidelidad

estos vecinos, que corrían por las calles gritando desalados: *Viva España, viva la Gran Bretaña, viva el duque de Ciudad Rodrigo*. El estrépido del cañon y del fusil, la confusa gritería y el ruido de las campanas, llamaron la atención del enemigo, que está á la vista, y para averiguar el motivo mandaron un parlamentario que fué recibido á cañonazos, segun tengo mandado. En la noche de este dia introduxe en los campamentos de los enemigos, por medio de los escuchas, una porcion de exemplares de la proclama de V. E., y por un desertor que vino el 11 he sabido, que á pesar de las precauciones tomadas por los gefes, es pública en el ejército sitiador la rendicion de Badajoz.— Hoy se cantó el *Te Deum* con misa solemne, y por la tarde ha habido corrida de novillos y bayle general en el campo de Toledo; de cuya diversion han sido espectadores los enemigos, que desde su campamento observavan á un pueblo tan virtuoso como constante, que insultaba la ridícula empresa con que trataron de intimidarle.— Remití sin perder momento el pliego de V. E. para el señor comandante general de Castilla, y tengo la satisfacción de anunciar á V. E. que llegó á sus manos en Almeyda, en cuya plaza causó la sensacion que era de esperar.— Las fuerzas enemigas que tenemos á la vista son 4000 hombres incluidos 600 caballos; estas tropas estan en continuos movimientos hace 4 dias.— Lo que comunico á V. E. para su conocimiento. Dios guarde &c.

Idem del 8 de mayo.

Extracto de dos partes del comandante D. Feliciano Cuesta al comandante general de Extremadura, marques de Monsalud.

I. *Serradilla 25 de abril de 1812.* Para evitar los crecidos daños que cometén los enemigos de la guarnicion del Puente del Arzobispo, saliendo en partidas á robar los pueblos del contorno, destaqué al teniente D. Félix Cuesta con la tercera compañía. En efecto, el 17 tuvo noticia de que 90 franceses se hallaban en Valdelacasa, y se dirigen á Talavera de la Reyna; aceleró su marcha, y logró encontrarse á la salida del pueblo con ellos. Después de algun fuego hecho por ámbas partes, atacó con sable en mano á la guerrilla que cubria su retaguardia, matando 3 hombres, cogiendo prisioneros 2, é hiriendo á 7, que conduxo el enemigo al Puente del Arzobispo. Siguiéron hasta este la retirada los nuestros, y se mantuvieron allí dos dias, sin que en ellos saliese ningun destacamento frances.— En seguida se dirigió

Cuesta al puerto de Miravete, á donde llegó el 23 y atacó una avanzada de 10 hombres, de los que mató 3 é hizo 4 prisioneros, escapando los 3 restantes por la fragosidad del terreno, y el vivo fuego de cañon y fusilería que hacia aquella guarnicion. Esta salió, aunque inutilmente, á rescatar á los prisioneros, que remito á disposicion de V. E. — *Feliciano Cuesta.*

II. Noticioso de que la guarnicion enemiga del puerto de Miravete hacia varias salidas á robar en aquellas inmediaciones, pasé á situarme en ellas con dos compañías de mi esquadron, y me mantuve el 16 del que rige. Nadie salió; y por si habian tenido algun aviso, figuré que me trasladaba á Deleytosa. Hice correr la noticia de que se acercaba una division inglesa al puente de Almaraz, y para confirmarla, llegada la noche, mandé hacer hasta 800 hogueras, y tomé al mismo tiempo otras disposiciones para aprovechar las ocasiones que pudieran presentarse. Por aquella noche no se consiguió mas que obligar á ponerse sobre las armas á las guarniciones á las señales de cohetes, hachas de viento y cañonazos que tiraron desde el fuerte de Miravete; pero al dia siguiente 17 se pasaron hasta 60 franceses, y entre ellos un capitán, que por diferentes puntos se dirigieron á ampararse á nuestras banderas y á las aliadas. Yo me mantengo vigilante, incomodando á las guarniciones lo que me es posible; pero apenas sale destacamento alguno de ellas, lo que siento sobremanera. — *Feliciano Cuesta.* (Gazeta de la Regencia.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Arenys en 4 dias, el patron Rafael Porsell, mallorquin, laud el Carmen, con 9 pasajeros y lastre.

De Idem en 3 dias, el patron Damian Duran, mallorquin, xabeque el Carmen, con un pasajero y maiz.

Del Vendrell en 2 dias, el patron Mariano Ricomá, catalan, xabeque San Joseph, con un pasajero y lastre.

De Mahon en 2 dias, el patron Joseph Pavia, ibizenco, laud San Joseph, con trigo; y el arraez Sameda, argelino, bergantin Flican, con idem.

De Idem en idem, el capitán Leshron, ingles, polacra el Carmen, con géneros para Gibraltar.

De Ibiza en un dia, los patrones mallorquines Matéo Reus

laud la Purísima ; y Bernardino Roselló laud el Sto. Christo, los dos con pescado fresco.

De Sitges en 2 dias, el patron Joseph Texidó, catalan, laud San Antonio, en lastre.

De Salou en 4 dias, el patron Antonio Sastre, mallorquin, xabeque San Antonio, con 2 pasajeros y cebada.

De Vilanova en 2 dias, los patrones mallorquines Vicente Minget laud S. Antonio, con cebada : Pablo Mona xabeque la Virgen del Socorro, en lastre : Juan Amorós falucho San Antonio, en lastre ; y Jacinto Mateu tartana la Soledad, con correspondencia.

De Idem en idem, el patron Manuel Roig, valenciano, laud la Victoria, con vino.

De Castellon en 2 dias, el patron Pedro Fernandez, catalan, laud las Almas, con 4 pasajeros y loza.

De Alicante en 2 dias, los capitanes españoles Joseph Calvo laud Sto. Christo, en lastre : Ramon Lobera laud la Virgen del Buen Camino, con cáñamo : Vicente Marra laud Sto. Christo, con idem : Antonio Pasqual bergantin Favorita, con 7 pasajeros, cacao, otros géneros y correspondencia ; y Joseph Antonio Miguel laud Sto. Christo, con 5 pasajeros y lastre.

De Idem en idem, el bergantin de S. M. B., N., su comandante el capitan Simith, convoyando dos transportes de su nacion con tropa para la division de esta plaza.

Avisos. Por conducto del Sr. Cónsul de S. M. B. en esta isla se ha noticiado al Consulado que se está esperando por momentos de Mahon el bergantin de guerra de dicha nacion Richmond, y que deteniéndose solo en este puerto uno ó dos dias, dará convoy para la plaza de Gibraltar á los buques que se hallen listos para aquel destino. Lo que se avisa al comercio á fin de que los capitanes y patrones que quieran aprovechar de esta coyuntura se habiliten y presenten á bordo del citado bergantin luego que haya fondeado á recoger de su comandante las instrucciones convenientes. Palma 12 de junio de 1812. = Por disposicion del real Consulado. = *Joseph Maria Serrá*, secretario.

Teatro. Hoy se representa la gran comedia titulada : *Dido abandonada y ruina de Cartago* : concluida se cantará una primorosa tonadilla ; y se dará fin con un divertido saynete : advirtiendo que el producto de la entrada será á beneficio de la indigencia pública de esta ciudad.